

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Sábado 22 de Enero de 1921

Núm. 3.594

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Enseñanza saludable

En Barcelona se gobierna; y esto, que debiera ser lo corriente, donde quiera haya un núcleo de gente civilizada, en Barcelona constituye saludable rareza.

Se recuerda todavía: el matonismo campaba por sus respetos, hacinando víctimas; y, de no venir el remedio, como empezaba a ejercerse el anticristiano pero explicable «ojo por ojo y diente por diente», iba a convertirse la desgraciada ciudad, campo de insanas experiencias, en jaula de fieras. Una de las conquistas más preciadas de la civilización, el respeto mutuo, hubiera sido raída.

Pero, gracias a Dios, el remedio ha venido. Y, para que viniera, ha bastado con introducir, en la gobernación de Barcelona, un poco de buen sentido.

Se ha dicho:

Es natural que el crimen no puede dominar, y a la autoridad compete que no domine. Esta, lejos de tolerarle, por cobardía o por soborno, debe combatirlo duramente. Es más: si el crimen no es fruto de iniciativa particular, sino de organización colectiva, esta organización debe suprimirse. Más aun: si este crimen recibe alientos de propagandas, hay que cerrar contra esas propagandas, prohibiéndolas.

Y, como se ha dicho, se ha hecho:

Los sindicatos, rotos, y la «cotización», castigada.

Las reuniones revolucionarias, suspendidas.

La prensa, amordazada.

Los conspicuos del socialismo, encarcerados o extrañados.

Y una autoridad sin miedo, dispuesta a imponerse, haciendo sentir su peso, inexorablemente.

Los resultados, a la vista están: Barcelona ha dejado de ser la ciudad del crimen. Sus ciudadanos, amparados por un gobierno sensato y enérgico, comienzan a confiar en el tranquilo disfrute de sus vidas; y ha renacido la posibilidad de seguir andando, como antes, por el camino del progreso.

Una enseñanza, que brota a flor de piel.

La sobada sentencia, hasta hace poco norma general de gobierno, «los excesos de la libertad se curan con la misma libertad» ha hecho un magnífico papel. A la hora de la cura, se ha tenido que apelar a la represión.

Se ha visto que libertades tan defendidas como las de prensa, asociación y propaganda llegan a ser incompatibles con la paz y el orden, confirmándose el dicho de un gran Pontífice que las llamó de *perdición*.

Tarde viene el desengaño, pero viene. Y hay que celebrarlo calurosamente.

MÍNIMO

Oposiciones con 2.500 ptas.

Convocatoria de Auxiliares de Gobernación, para 11 de Julio. Crecido número de plazas. Cuestionario reducidísimo; no se exige título alguno. El día 1.º de Febrero principiará un curso de preparación en la *Academia Politécnica* (Formiguera, 11), a cargo del señor Pou, Auditor de Guerra.

Gremio de Tabernas

Los síndicos y clasificadores de dicho gremio participan que las listas de reparto estarán expuestas a efectos de reclamación los días 19, 21 y 22, desde las 12 a las 15 y la junta de agravios el 24, a las 12 a 15 en casa del clasificador Bernardo Bauzá, calle Soledad 19, bajos. P. el Síndico, Bernardo Bauzá.

Piano

se vende uno nuevo y muy bueno. Montesión, núm. 1-2.º

Sección informativa

Fiesta de la Catequesis

En la tarde de anteayer a las cuatro y media, según rezaba el programa, se celebró la distribución de premios, en el salón de actos del Colegio de los PP. Agustinos, a los niños de ambos sexos que asistieron a la catequesis durante el curso de 1920. El salón estaba adornado con sencillez y elegancia, destacándose en el centro el estandarte de Nuestra Señora de los Desamparados, patrona de la catequesis. Ocupada la presidencia por el Superior, P. Blanco; don Vicente Frau, párroco de la Trinidad, y el señor don José Font y Arbós, dió principio el acto conforme al siguiente programa:

1.—«Himno Catequístico», por los niños de la Catequesis.

2.—Fantasía de la Ópera «Pescatore di Perle» (quinteto de cuerda y piano).

«Amor que nace», id., por la señorita Llinás y los señores Cros, Adrover, Llinás y García.

3.—Lectura de la Memoria.

4.—«Gavota y vals», Viuda Alegre, Bandurria y Guitarra, por las señoritas Quetglas.

5.—«El Sueño del Niño Jesús», poesía, por la niña María Verd.

6.—«Cansone Oscar de la Opera Ballo in Maschera».

7.—«Un Polvo», poesía, por el niño Gabriel Pericás.

8.—«Danza Noruega», piano a 4 manos por la señorita Sabater y el señor Coll.

9.—Discurso, por don José Font y Arbós.

10.—«Moraima Gavota», por los señores Cros y Coll.

Distribución de Premios.

El programa fué del agrado de la selecta concurrencia, que materialmente llenaba el espacio y amplio local, dejando grata impresión en el ánimo de todos por el gusto y afirmación con que cantaron y ejecutaron las piezas musicales que figuran en dicho programa. Pero la alegría infantil se desbordó cuando el señor Arbós se levantó a pronunciar su acostumbrado discurso, y la tempestad de aplausos con que fué coronado, fué el premio merecido a su continuo desvelo por el bien del niño.

Por último, el P. Superior dirigió cuatro palabras de aliento a las catequistas y se procedió a la distribución de premios que colmó de júbilo el corazón de los pequeñuelos.

Las señoras catequistas y de un modo particular la dignísima y activa presidenta, doña María Ignacia Serra, han cumplido como buenas con la enseñanza del catecismo primero y no escatimando nada después en la repartición de numerosos premios en bien de las clases humildes; son, pues, acreedoras al aplauso fervoroso de todos y a la protección de los ricos para continuar su trabajo en bien de los necesitados.

Muchos plácemes a todos y muchas gracias a Dios.

eléctrico del Ensanche se verificó la recepción del señor Obispo y PP. Misioneros que con el Alcalde del lugar, Sr. Vañas, cerraban la nutrida comitiva, dirigiéndose al Templo filial, siendo presenciado el paso por gran multitud del vecindario.

En el Templo, que estaba completamente lleno, lo mismo que las calles adyacentes, predicó el P. Salom y luego el Sr. Obispo, quien al salir de la Iglesia y partir el auto, fué aclamado por la gran multitud.

En honor de San Blas

He aquí el programa del solemne novenario y fiesta que en honor del glorioso San Blas, abogado contra los males de garganta, celebrarán la corte angélica y sus devotos en la iglesia parroquial de San Jaime, en el presente año:

Día 24 Enero.—Al anochecer, después de rezado el Santo Rosario, se dará principio a la Novena con sermón que predicará el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo y predicador de Su Majestad. Acto seguido las devociones acostumbradas.

Día 25.—A las once, se dará principio a otra Novena, cantada por un coro de niños.

Día 2 de Febrero.—Vigilia del Santo, al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación a la festividad del día siguiente.

Día 5, fiesta de San Blas.—A las nueve y media, Horas y misa mayor con exposición, y dirá el panegírico del Santo el mismo orador de la Novena. Por la tarde, a las cinco, actos de coro, rosario, ejercicio propio para el día del Santo con sermón, Te-Deum y adoración de la reliquia de San Blas.

Todos los fieles que, habiendo confesado y comulgado, visiten esta iglesia parroquial, desde las catorce de la víspera de San Blas hasta la puesta de sol del día siguiente ganarán indulgencia plenaria.

NOTA.—Durante la vigilia del Santo y festividad habrá mesas para la unción de los niños, y una a propósito para la bendición de los frutos.

En honor del Excmo. Sr. D. Gabriel Palmer

Suscripción para el Cuadro de Honor:

(Continuación)

D. J. Luis Estelrich, 5 pesetas; don Gabriel Salom, 1 id.; Hermano Donato, Superior del Colegio de San Juan Bautista de La Salle, 10 id.; PP. de los Sagrados Corazones, 5 id.; tres suscripciones anónimas, 15 id.

En reconocimiento a los eminentes servicios prestados, en España, a la causa belga, S. M. el Rey de Bélgica ha concedido al Excmo. Sr. D. Gabriel Palmer, Limosnero de S. M. el Rey don Alfonso XIII y visitador de la Misión española en París, la placa de Gran Oficial de la Orden de Leopoldo.

Es ésta una nueva justa distinción con que ha sido honrado el Excmo. señor Palmer por su relevante labor.

Reciba por ella nuestra felicitación.

De Inca

La Venerable Orden Tercera de Penitencia, establecida en la iglesia de San Francisco de esta localidad, celebró el pasado domingo, día 16, devotos y solemnes cultos, asociándose, así, a la hermosa fiesta de acción de gracias que la Comunidad de PP. Terciarios Regulares ofreció en el indicado día al glorioso Taumaturgo San Antonio de Padua, por una señalada merced recibida por su intercesión y al mismo tiempo conmemorar la fecha del undécimo aniversario de la restauración de la Orden franciscana en el antiquísimo convento de Inca, llevada a efecto el 16 de Enero de 1910, por aquellos buenos religiosos humildes hijos del Serafín de Asís.

A las 7 y cuarto de la mañana del expresado día, como primer acto de aquella solemnidad, tuvo lugar la Misa de comunión general para la Hermandad de Terciarios, que celebró el Rdo. P. Se-

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo prevenido en el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la Junta general ordinaria para el día 30 de los corrientes a las diez y media, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 14 de Enero de 1921.—El Director Gerente, Jaime Marqués.

Historia de Felanitx

DE

D. Miguel Bordoy Oliver

Obra en 5 tomos

Precio: 17'00 ptas.

De venta: Imprenta «La Esperanza», Lonjeta, 11.

bastián Llinás, Superior del Convento. A las 10, cantada Tercia y con exposición del Santísimo, se celebró la Misa mayor, oficiando el Rdo. don José Aguiló, Rector de la iglesia de Santo Domingo, ayudado por el P. Oliver y por el Rdo. don Domingo Alzina, como Diácono y Subdiácono, respectivamente; por primera vez se interpretó, por el nutrido coro del Convento, la Misa Eucarística del maestro Ribera. Ocupó el púlpito, el Rdo. P. Cerdá, esponiendo ante el devoto concurso los motivos por los cuales los religiosos de aquella Comunidad celebrasen aquella fiesta, muy agradecidos al Señor de las bondades y favores con que les distingue, a raíz de su instalación en el Convento de Inca; pues, sin el beneplácito del Cielo, no se comprende que en los once años que llevan de residencia entre nosotros los beneméritos religiosos hayan podido realizar las magnas e importantes reformas en el Convento e iglesia, hasta un grado superior a todo cálculo imaginado por los constantes fieles que se complacen en frecuentar aquel templo secular. El acto terminó con solemne procesión del Santísimo por el ámbito de la iglesia, Te-Deum y reserva.

Por la noche, como nota final, hubo la reunión anual para los Hermanos Terciarios, en la que el antedicho P. Cerdá, después de dar cuenta exacta del movimiento de la Hermandad en el finido año de 1920 puso en conocimiento del numerosísimo auditorio que llenaba por completo la vasta nave del templo, los magnos proyectos que se han encomendado a la Hermandad inquine; proyectos que desarrollará con la bendición del Cielo, en la próxima primavera, en ocasión de celebrarse, con el séptimo centenario de la fundación de la V. O. T. por el Serafín de Asís, el tercero de la muerte del insigne franciscano e inquine ilustre Fray Rafael Serra, circunstancias por las cuales tendrán lugar en Inca, grandes solemnidades, más grandes todavía por cuanto serán realizadas con la peregrinación franciscana, que de toda Mallorca vendrán los fieles de San Francisco, a festejar, con el venerable P. Serra, a nuestra excelsa Patrona Santa María La Mayor. Terminada la plática, se cantó la tradicional Sibia, desfilando después la multitud ante la imagen del Niño Jesús, repartiéndose, en este intermedio, los Santos Patronos, mientras se cantaban hermosos y escogidos villancicos. Acabada la adoración del Niño Jesús, cantó la Comunidad franciscana, con el pueblo, solemne Te-Deum.

XX.

Inca, 20 de Enero.

En la Congregación Mariana

Simulacro de juicio

Anteayer, a las cinco y media de la tarde, tuvo lugar, en la Capilla de las Congregaciones de Montesión, el simulacro de juicio que la Academia de Derecho de la Congregación de María Inmaculada y S. Luis Gonzaga dedicaba a las familias de los congregantes.

La causa, simulaba estar instruida contra don Miguel Planas, por delito de lesiones.

El tribunal estaba formado por el abogado don José Ramis de Ayreflor, presidente, y por don Gabriel Gilli y don Pedro Ribas, Magistrados.

El Ministerio Fiscal y la defensa corrieron a cargo de don Ricardo Mulet y don Jorge Andreu, respectivamente.

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

Con la cooperación de D. Guillermo Garcia, Capitán de Infantería y D. Miguel Frau, Abogado.

CLASES POR SECCIONES

RESULTADOS OBTENIDOS

Convocatoria de 1917

Aprobaciones en examen previo, 4. Id. en los ejercicios de oposición, 5.

Convocatoria última

Aprobaciones en examen previo, 14. Id. en los ejercicios de oposición, 5. Oímos, 125 principal.

Fonda

Antigua y acreditada se traspasa. Informarán: Centro de Anuncios.

De relator actuó don Antonio Planas, abogado.

Después de la prueba testifical, pronunciaron brillantes discursos ambas partes.

Seguidamente se retiró el tribunal a deliberar.

El veredicto dictado por la Sala fué de inculpabilidad, absolviendo en consecuencia al procesado.

Terminado el Simulacro de juicio tuvo lugar el sorteo de los objetos que para ayudar a sufragar los gastos de la Novena de la Inmaculada, celebra anualmente la Congregación; los números premiados fueron los siguientes:

Una imagen de S. Alonso, Serie 43, número 51.

Un Niño Jesús en la cuna, id. 25, id. 42.

Un busto de Cervantes, id. 5, id. 36.

Un objeto de arte, id. 35, id. 10.

Después del sorteo, se representó por algunos Congregantes las chistosas comedias «Con cloruro» y «Castañuela arbitrista», que gustaron mucho.

Amenizó el acto un terceto formado por Congregantes.

Todos los que tomaron parte en la velada fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia que llenaba la vasta capilla.

El estrado aparecía adornado artísticamente, figurando en el fondo, sobre rojo dosel, el retrato de S. M. don Alfonso XIII.

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Sfeijoon para lo que resta de la presente quincena.

El sábado 22, se alejará por el mar Tirreno el citado núcleo de fuerzas y se presentará en el Cantábrico una depresión Por el influjo de ella se registrarán lluvias y algunas nieves, especialmente desde el NO. y N. de la Península al Centro, con vientos de entre S. y NO.

El domingo 23, actuará en el mar del Norte una depresión y la del Cantábrico se hallará entre la región pirenaica y golfo de León. Producirán algunas lluvias en la mitad oriental, singularmente en el NE. y N. con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

Del 24 al 25, se perturbará más el estado atmosférico en nuestras regiones, porque se formarán depresiones de cierta intensidad en el NO. de Francia y en el S. de la Península las cuales se trasladarán, respectivamente, al mar del N. y NE. de España. En su marcha y desenvolvimiento causarán lluvias bastante generales y alguna tormenta, con vientos de diverso rumbo.

El miércoles 26, al apartarse de nosotros por el Báltico y por Italia las antedichas depresiones, llegarán otras a Irlanda y SO. de Portugal. Ocasionalmente lluvias desde el O. de la Península al meridiano central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El jueves 27, persistirá la depresión de Irlanda y la del SO. de Portugal avanzará hacia el Estrecho, adquiriendo mayor intensidad. Estos elementos perturbadores producirán lluvias y alguna tormenta en nuestras regiones, particularmente desde Portugal y Andalucía al Centro, con vientos variables.

El viernes 28, se dirigirá a los parajes de Argelia la depresión del Estrecho, causando lluvias y nieves, principalmente desde Andalucía y Levante al Centro, con vientos del primer cuadrante que hará bajar la temperatura.

El sábado 29, se remontará a Baleares la citada depresión de Argelia, y ocasio-

nará algunas lluvias y nieves en la mitad oriental de la Península, especialmente en el NE. con vientos de entre O. N.

Del 30 al 31, se acusarán bajas presiones en el Mediterráneo, que ejercerán alguna influencia en las regiones vecinas, y harán descender más la temperatura.

El precio del carbón

Cargamento a Palma

Uno de los artículos en que más se ha acentuado la baja, es el carbón mineral; mejor aún, el extranjero.

Hace unos tres años que el carbón asturiano se cotizaba alrededor de unas 450 pesetas la tonelada, y las escasas partidas de inglés que se importaban se vendían a más de 500. El término de la guerra llevó en sí considerable baja en el precio del carbón: el asturiano bajó hasta 250 ó 260 a que se vendía hasta hace poco menos que un mes.

Estados Unidos pretendía apoderarse del mercado español, y de ahí que trajera a España larga serie de grandes cargamentos, que se vendían, hasta hace veinte o treinta días, un poco más barato que el asturiano. Inglaterra, por su parte, una vez solucionada la huelga de sus mineros, que llevó en sí el intensificar la producción, se dio cuenta del peligro que corría de perder el mercado español, y desplegó sobre esta nación una pényade de viajeros que ofrecían su carbón, que goza en España de gran fama, a precios limitadísimos, hasta a 85 y a 90 pesetas la tonelada, puesta la mercancía sobre puerto español del Mediterráneo.

Estas bajas ofertas de los ingleses produjeron el pánico entre los almacenistas de carbón, especialmente de Barcelona. Un factor ha favorecido la baja del carbón: la baja, considerable, de los fletes, pues por 22 pesetas la tonelada nos traen los vapores mercantes cargamentos de Inglaterra. Ante esta baja tan enorme del carbón inglés, que no admite competencia, se ha dejado de importar carbón yanqui.

El carbón nacional, empero, no sigue, en cuanto a precios, el curso del extranjero. El asturiano sigue aún vendiéndose a más de 150 pesetas la tonelada. Claro que se espera la baja, mas ésta aun no ha llegado. Por lo que se refiere al carbón mallorquín, el lignito, sigue expedito a precios subidísimos, a 40 pesetas tonelada, si bien se cree que la baja se producirá rápidamente, cuando empiecen a llegar cargamentos de carbón peninsular o extranjero.

El carbón inglés, pues, se vende ahora un poco más que el doble de la cotización que regía antes de la guerra.

Ya ha empezado la llegada de vapores conduciendo cargamentos de carbón inglés.

El primero ha sido el sueco «Thay», que trae 1.600 toneladas de carbón para la «Isleña».

Las dos fábricas de gas de esta ciudad tienen también encargados a Inglaterra sendos cargamentos de carbón, adquiridos, según noticias a razón de 105 pesetas la tonelada, puesta la mercancía sobre bordo Palma. Ambas fábricas hacia años que no empleaban carbón para producir el gas, que extraían de las leñas, especialmente de olivo. Ahora, empero, ante la gran baja experimentada por el carbón, se han decidido a adquirir cargamentos de éste.

A estos cargamentos seguirán otros para otras industrias.

La importación de carbón mineral traerá en sí el menor consumo, y, en consecuencia, la menor demanda, de leña, que ahora consumen muchas industrias.

Ello repercutirá, probablemente, en el precio de la leña, que seguramente sufrirá una baja. Y al disminuir la demanda de leña, se producirá mayor cantidad de carbón vegetal, el que podrá también sufrir una baja, ya que el precio de esta clase de carbón sigue las oscilaciones del de la leña.

Ganado enfermo

He aquí el estado demostrativo de las fermedades infecto-contagiosas y parasitarias que han atacado a los animales domésticos en esta provincia, durante el mes de Diciembre.

Partido de Palma

Palma.—Enfermedad rabia, especie canina, invasiones en el mes de la fecha 2, muertos o sacrificados 2.

Algaida.—Enfermedad id., invasiones en el mes de la fecha 1, muertos o sacrificados 1.

Valldemosa.—Enfermedad id., especie id., invasiones en el mes de la fecha 1, muertos o sacrificados 1.

Buñola.—Enfermedad id., especie id., invasiones en el mes de la fecha 1, muertos o sacrificados 1.

Andraitx.—Enfermedad id., especie id., invasiones en el mes de la fecha 1, muertos o sacrificados 1.

Partido de Inca

Inca.—Enfermedad rabia, especie canina, invasiones en el mes de la fecha 1, muertos o sacrificados 1.

Partido de Manacor

San Lorenzo de Descardazar.—Enfer-

medad rabia, especie canina, invasiones en el mes de la fecha 3, muertos o sacrificados 3.

Idem.—Enfermedad id., especie ovina, invasiones en el mes de la fecha 6, muertos o sacrificados 6.

Manacor.—Enfermedad id., especie ovina, invasiones en el mes de la fecha 2, muertos o sacrificados 2.

Santanyi.—Enfermedad fiebre aftosa, especie bobina, invasiones en el mes de la fecha 13, muertos o sacrificados 5, quedan enfermos 8.

Partido de Palma

Enfermedad viruela, especie ovina, enfermos del mes anterior 52, curados 10, muertos o sacrificados 1, quedan enfermos 41.

Marratxi.—Enfermedad id., especie id., enfermos del mes anterior 56, quedan enfermos 56.

Santa María.—Enfermedad id., especie id., invasiones en el mes de la fecha 5, quedan enfermos 5.

Luchmayor.—Enfermedad id., especie id., invasiones en el mes de la fecha 25, muertos o sacrificados 1, quedan enfermos 22.

Partido de Manacor

San Lorenzo de Descardazar.—Enfermedad viruela, especie ovina, enfermos del mes anterior 4, curados 4.

Porreras.—Enfermedad id., especie id., invasiones en el mes de la fecha 11, curados 3, muertos o sacrificados 3, quedan enfermos 5.

De La Puebla

Ejemplo a imitar

Lo es el que ha dado, el día 19 de los corrientes, el joven patrono don Francisco Bonnin, (a) Buje, dueño de la fábrica de aserrar de reciente construcción y nueva harinera instituida de la «Sagrada Familia», celebrando la fiesta de tan santos Patronos con una comunión de todos sus obreros, después de oída misa en la propia parroquia, y con una comida en que se reunieron todos los empleados y los miembros de la familia del señor Bonnin. Por la tarde se entronizó solemnemente, con plática y cánticos, una artística imagen del Sagrado Corazón de Jesús, sirviéndose luego un refresco.

Dicha fábrica, sita en la calle del Progreso, está presidida por un cuadro de la Sagrada Familia, de regulares dimensiones, que aparece al fondo, y en uno de sus arcos principales se ve, orlado y escrito en visibles caracteres, este cristiano letrero: «No se permite blasfemar».

Como edificante detalle consignaremos que al anochecer se recibió la capillita de la Sagrada Familia, practicando la visita domiciliaria con los niños de la casa, los parientes y amigos.

Es digno de especial enhorabuena el joven patrono, que no hace mucho tiempo era simple obrero y ha merecido las particulares bendiciones del cielo por su honradez, laboriosidad y espíritu de economía.

J. A.

La Puebla, 20 de Enero.

Ejercicios Espirituales

En la iglesia de Montesión

Por no haber llegado el P. Juan Bta. Recolóns, S. J., que debía dar los Ejercicios se difieren éstos para el día 30 del presente; y se harán según el horario anunciado.

La Comunión general se tendrá el día 6 de Febrero, a las seis y media.

Las tarifas de la «Isleña»

Se ha facilitado a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

«La Comisión ejecutiva del partido maurista de Mallorca ha acordado asociarse al movimiento de protesta contra la elevación de tarifas de pasaje y carga en las comunicaciones marítimas de esta isla, y suplicar a su ilustre jefe, Sr. Maurra, que procure que no se aprueben sin considerable rebaja las aludidas tarifas propuestas por la «Transmediterránea».

El acuerdo de la Comisión ejecutiva del partido maurista es digno de elogio y ha sido objeto de favorables comentarios por parte del público.

Otra vez el conflicto de los carpinteros

Acuerdos de los patronos

Hemos recibido de la Federación patronal de Mallorca una nota oficiosa en la que se manifiesta que la huelga de carpinteros y ebanistas, que vino subsistiendo por espacio de 17 semanas, y que fué solucionada en virtud del laudo convenido entre ambas representaciones corre el riesgo de ser reproducida. Luego añade la nota oficiosa que, cuando se había reanudado el trabajo en todos los talleres, sin ninguna clase de represalias por parte del elemento patronal, se promueve un incidente: un obrero de los talleres de don Andrés Bestard y Payeras, siguiendo con ello órdenes dadas por la Casa del Pueblo, se negó a realizar un trabajo meramente habitual que el citado obrero venía efectuando antes de la pasada huelga, con motivo de cuya exigencia, el patrono se vió obligado a tener que prescindir de los servicios del operario en cuestión, con el cual, por

orden e imposición del delegado, hicieron causa común los demás operarios del referido taller, en donde consecuentemente fué declarada la huelga. Y agrega la nota:

Con este motivo, los patronos ebanistas y carpinteros de la Federación Patronal de Mallorca reunieron anoche la General en sesión extraordinaria, y, en vista de que, con el conflicto planteado por dicho obrero y secundado por sus compañeros de taller, se faltaba abiertamente al cumplimiento del pacto convenido para la solución de la pasada huelga general, se tomó, por unanimidad, el acuerdo de que, si no se soluciona hoy, sábado, el conflicto parcial provocado por los obreros en los talleres del señor Bestard, el lunes próximo, muy contra su voluntad, los patronos federados se verán obligados a abstenerse de admitir en sus talleres para el trabajo, operarios que figuren inscritos en la Casa del Pueblo.

Después de celebrada la Junta general de referencia, una comisión de patronos de dicho gremio visitó al señor Gobernador civil para enterarle del asunto.

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra R. M., acusado del delito de robo.

Representó el Ministerio público el abogado fiscal, señor de Cáceres, y la defensa del procesado corrió a cargo del letrado Sr. Corbella.

El veredicto del Jurado fué de culpabilidad.

En su vista, el Tribunal de Derecho dictó sentencia condenando al procesado a la pena de un año, ocho meses y un día de prisión correccional, pago de costas y las correspondientes accesorias.

Las subsistencias

Los huevos

Ha experimentado una baja el precio de los huevos. Estos se expendían ayer a razón de 1'60 pesetas la docena.

¿Un cargamento de trigo?

Leemos que en breve llegará a este puerto un vapor conduciendo mil toneladas de trigo procedentes de China, adquirido a bajo precio.

El aceite

Uno de estos días se pondrá a la venta el aceite intervenido últimamente traído a esta ciudad.

Del mar

Anoche, a las ocho y media, salieron los vapores «Mallorca» y «Jorge Juan», para Barcelona y Mahón respectivamente.

De Cabrera regresó ayer tarde el vapor «Ciudad de Palma».

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Este mediodía debe salir el vapor «Balear» para Ibiza y Alicante.

Mañana es esperado el vapor «Isleña», procedente de Ibiza y escalas.

También es esperado el vapor «Jorge Juan», procedente de Mahón.

Para Barcelona está despachado el vapor «Rey Jaime I», el cual saldrá mañana, a la hora de itinerario.

Notas de Sociedad

Fallecimientos

El Jerez de los Caballeros (Badajoz) ha fallecido, a la edad de 76 años, después de larga y penosa enfermedad, la virtuosa señora doña María Latorre e Izquierdo, viuda de Martín, hermana de nuestro buen amigo don José.

Al enviar el más profundo pésame a la familia de la finada, especialmente a sus hijos y hermano, suplicamos a los amigos un sufragio por su alma.

—Anteanoche fué conducido al cementerio el cadáver de doña María Isabel López-Cámara y Fuster, cuya muerte, sobrevenida después de larga enfermedad, soportada edificadamente, ha sido muy sentida por cuantos conocían a la virtuosa finada, que gozaba de muchas relaciones en nuestra alta sociedad.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su aflijida madre la noble señora doña Ana Fuster de Puigdorffila, y a su hermana la señora Marquesa Vda. de la Fuen-Santa, la expresión de nuestro sentido pésame.

De viaje

Anoche salió para Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca» el Inspector de Correos don José Roca.

También embarcó el propietario don Guillermo Dezcallar.

En el mismo buque salieron don José Quint-Zaforteza, el ingeniero don Pedro Garau, el alférez don Nicasio Riera, don José Cladera, don Antonio Piña, y don Alfonso Gallard.

—Esta mañana ha llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el diputado a Cortes don Luis Alemany.

También ha venido el abogado don Antonio Pou.

Igualmente han llegado el gerente del Centro Farmacéutico don Mateo Colom,

el comerciante don Pedro M. Estrany y don Juan Carbone.

En el «Jaime I» también han venido don Miguel Ramis de Ayreñor y el director de la «Isleña» don Antonio Ferragui.

Ascenso

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato, continuando, sin embargo, en su actual destino, el jefe de la Abogacía del Estado de esta Delegación de Hacienda, don Miguel Fons.

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—San Ramón de Peñafort; San Ildefonso arzobispo de Toledo.—Indulgencia plenaria.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Felipe Neri, a San Francisco de Sales y a los Beatos Juan Juvenal Ancina, Sebastián Valtré y Antonio Grassi, C. O. a las siete y media, misa de Comunión general con plática por el M. I. señor don Miguel Alcover, Canónigo de la S. I. C. B.; después exposición de Su D. M.; a las diez, Tercia y Misa mayor, cantándose la de Angelis a voces y coro por los Hermanos del Oratorio, y sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey; a las cuatro y media de la tarde, Vísperas solemnes y al anochecer, Rosario y Letanías, último día de Triduo por el Rdo. señor don Andrés Servera, procesión por el interior de la iglesia, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas

Empiezan en el Temple dedicadas a la Sagrada Familia. A las siete y media, misa de Comunión general para los Asociados y exposición del Santísimo; a las diez, Tercia y Misa mayor solemne en la que predicará el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro. Terminada ésta, otra misa rezada. Por la tarde, después de rezado el Rosario empezará un Triduo piadoso en honra de la Sagrada Familia, predicando en los tres días el mismo orador de la mañana.

El Ilmo. señor Obispo de la Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia por cada uno de los actos piadosos.

Los asociados que habiendo confesado y comulgado visiten la Iglesia del Temple, rogando a intención del Sumo Pontífice, en cualquiera de los días del Triduo pueden ganar indulgencia plenaria aplicable a las almas del Purgatorio. También pueden ganar indulgencia plenaria en la misma forma, todos los fieles que visitaren dicha iglesia en el día de la festividad de la Sagrada Familia.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, Te-Deum con motivo del Santo del Rey.

En Santa Cruz, fiesta de la Visita Domiciliaria en honra de la Sagrada Familia. A las siete y media, misa de Comunión general, con plática; a las diez, Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. señor don José Auba, Pbro. Se cantará la misa gregoriana de Angelis a dos voces, por don Bernardo Cerdó, Pbro., alternando con el pueblo. Por la noche, conclusión del Triduo, con sermón por el ya citado orador sagrado, ejercicio con cánticos y bendición con el Santísimo.

En los Sagrados Corazones, por la tarde, a las cinco y media, después del Santo Rosario, exposición mayor de S. D. M., plática por un Padre de la residencia, ejercicio propio del cuarto domingo en honor de la Madre del Amor Hermoso, bendición y reserva.

En Santa Eulalia, fiesta que el Circulo de Obreros Católicos dedican a sus Patronos, la Sagrada Familia. A las ocho de la mañana misa de Comunión general que celebrará el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo y Consiliario del Circulo. A las diez y media, después de tercia, se expondrá Su Divina Majestad y acto seguido la Misa mayor solemne con sermón por el orador sagrado Rdo. Dr. D. Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario. Terminado el Oficio, se cantará solemne Te-Deum en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades y Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación y Correa. Por la tarde, a las seis, Rosario, sermón por un P. Agustino, Coronilla cantada, procesión y reserva.

En la Merced, solemne Novena y Triduo de Cuarenta Horas que la Comunidad Mercedaria y Cofradía de Nuestra Señora de la Merced dedican a su ínclito fundador San Pedro Nolasco. A las seis de la tarde y después de rezar el Santo Rosario, se dará principio a la Novena en la que habrá cánticos de Padre Nuestros, Ave Marías y Gozos del Santo, continuando en esta forma todos los días del Novenario.

Ejercicios espirituales

Empiezan en San Francisco por los Terciarios, bajo la dirección del Rdo. P. Gabriel Tous T. O. R. desde hoy, 25, al 30. Podrán tomar parte en ellos los demás fieles que así lo deseen. Por la tarde a las seis rezo de la Corona, preces por el feliz éxito de los ejercicios y plática preparatoria por el Rdo. P. Gabriel Tous, T. O. R. En los demás días el orden será el siguiente: A las cinco y media Misa con explicación de sus ceremonias, y acto seguido plática por el

Director de los ejercicios. A las diez y media lectura espiritual, plática y la misa de once y cuarto. Por la tarde a las seis rezo de la Corona y sermón.

En Santa Catalina de Sena, conclusión del solemne Triduo en honor de Santo Domingo de Guzmán. Fiesta principal; a las siete y media de la mañana, misa de Comunión general para la V. O. T. y la Asociación del Rosario Perpetuo; a las diez y media, Misa mayor solemne, con arreglo al rito dominicano en la que predicará el Rdo. P. Fr. Enrique A. Pondal, Dominico; y a las seis de la tarde, terminación de dicho Triduo con actos iguales a los de los días anteriores. Procesión con el Santísimo por el ámbito del templo, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Piedad, en las Miñonas.

LUNES, 17

Santos.—San Timoteo, ob. y mr. y Ntra. Sra. de la Paz.

Cuarenta Horas.—Continúan en el Temple dedicadas a la Sagrada Familia. Exposición a las seis y media de la mañana; a las diez, Misa cantada. Por la noche, a las seis, Rosario, Triduo con sermón, como el día precedente.

Otras funciones.—En San Francisco, a las seis y media, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de la Conversión del Bto. Ramón Lull.

Visita.—A Ntra. Sra. de las Mercedes, en la Merced.

SUETOS Y NOTICIAS

La «Obrera Mutua»

La nueva Junta directiva de la Sociedad de socorros «La Obrera Mutua», cuyos médicos son don Juan Muntaner y don Alfonso de España, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Andrés Ripoll; Vice-Presidente, don José Pons; Secretario, don Juan Nolla; Vice-Secretario, don Baltasar Bosch; Contador, don Guillermo Amengual; Revisor, don Pedro Marroig; Depositario, don Antonio Benassar; Vocales, don Francisco Ferrer, don Gabriel Campomar, don Juan Galmes, don Bartolomé Ferragut, don Juan Rotger, don Antonio Muntaner y don Baltasar Arrom.

El estado general de cuentas de dicha Sociedad durante el año 1920 arroja el siguiente resultado: Cargos, 8.808'54 pesetas; gastos, 7.539'54; existencias, 1.469'20.

Números premiados

He aquí los que lo resultaron en el sorteo de la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro:

1.º 463; 2.º 122; 3.º 476; 4.º 4162; 5.º 3174.

Sindicalista detenido

A la llegada del vapor correo de Barcelona, se nos ha manifestado que, poco antes de salir el «Jaime I» de Barcelona, fué detenido un sindicalista que se embarcaba para ésta.

La detención fué hecha por la policía en la cámara de tercera, pues dicho sindicalista estaba ya acostado.

El correo de Argel

A la hora de cerrar esta edición, entra en nuestro puerto el vapor «Bellver», correo de Argel.

Por vicisitudes muy comunes en la vida, el hombre vese obligado a consumir más energías que las que dispone y como ese desgaste origina una vejez prematura, cuyo preludio es el agotamiento, falta de humor, temblor en las piernas, desequilibrio nervioso, hay que ayudar al organismo con un tónico que por su composición sea asimilable. 31 años que el Jarabe de Hipofosfitos Salud es el único que ha merecido la aprobación de la Real Academia de Medicina, advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares. Fíjarse si en la etiqueta exterior se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud.

DEUDORES MOROSOS

Al finar el año todos los comerciantes, industriales y banqueros, deben hacer balances y procurar hacer efectivos los créditos a su favor contra deudores morosos. La casa Ungria (Encarnación, 2 Madrid) lleva cobrados y satisfechos cuatro millones de pesetas. Esta Agencia con más de cincuenta empleados en sus oficinas, se encarga también de registrar Marcas de fábrica y Nombres Comerciales, obtiene patentes, suministra informes comerciales y promueve reclamaciones contra las Compañías Ferroviarias.

PIANOS AUTOMATICOS

ANGELUS

Recibido nuevo modelo de éstos magníficos instrumentos.

Tienda El Japón

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

La huelga de los funcionarios

Madrid, 21 (16'00)

Dato y Domínguez Pascual

Esta mañana el jefe del Gobierno, señor Dato, ha ido a Palacio, despachando allí con S. M. el Rey.

Antes el señor Dato había conferenciado con el Ministro de Hacienda, señor Domínguez Pascual.

La entrevista ha tenido lugar en el domicilio del Ministro.

El Ministro y el Subsecretario no acuden a sus despachos.—¿Han dimitido?

El Ministro de Hacienda, señor Domínguez Pascual, y el señor Subsecretario no han concurrido esta mañana a sus despachos del Ministerio.

Esto se interpreta como que han dimitido.

Manifestaciones de Dato.—Informando al Rey.—Consejo.—La dimisión de Domínguez Pascual

Este mediodía, el jefe del Gobierno, señor Dato, nos ha recibido, como de ordinario, a los periodistas.

Nos ha dicho que, al despachar hoy con S. M. el Rey, le ha informado de los comentarios que publica la Prensa sobre el asunto de los funcionarios de Hacienda, como también de lo ocurrido ayer tarde en la sesión del Congreso al hablarse del mismo asunto.

«También—ha seguido diciéndonos—he informado al Monarca de las noticias recibidas de provincias.

Como esta tarde hay sesión de Cortes, citaré al Consejo de Ministros para mañana, al mediodía.

He de manifestarles que, contra lo que se ha venido afirmando, es falso yo haya censurado al Presidente del Congreso, Sr. Sánchez Guerra, por consentir en la Cámara popular el primer debate acerca del asunto referente a los funcionarios de Hacienda.

Los periodistas le hemos preguntado luego sobre la dimisión del señor Domínguez Pascual.

—No tiene estado definitivo—nos ha contestado—. Pero nadie ignora cómo piensa el Ministro de Hacienda.

«Si el señor Domínguez Pascual—nos ha agregado—insistiera en sus propósitos de dimitir, trataríamos del asunto en el Consejo de mañana.

Recogiendo los papeles.—¿Irá al Parlamento?

Los secretarios particulares del señor Domínguez Pascual recogían esta mañana, en el Ministerio de Hacienda, los papeles del Ministro.

Ello no obstante, en los círculos políticos se expresaba la creencia de que el Ministro de Hacienda asistiría esta tarde a las sesiones de las Cortes.

Dimisión del alto personal

El oficial mayor del Ministerio de Hacienda nos ha manifestado esta mañana a los periodistas que tenía en su poder las dimisiones de los siguientes altos funcionarios:

Del Director general de Contribuciones, señor Baeza.

Del Interventor general, señor Illana.

Y del Consultor técnico del Ministerio, señor Flores de Lemus.

También se dice que ha dimitido, por delicadeza, el Subsecretario del Ministerio.

Igualmente se dice que ha dimitido, por la misma causa, el Director general de la Deuda.

La huelga sigue igual

Sigue en el mismo estado la huelga de funcionarios de Hacienda.

Estos han acudido, puntualmente, como de costumbre, a la oficina, si bien allí han estado sin trabajar.

Los jefes de sección

Esta tarde vuelven a reunirse los Jefes de sección del Ministerio de Hacienda.

¿Fernández Prada o el Conde de Lizárraga gasustituirá a Domínguez Pascual?

Esta mañana se decía que, en el caso de que surja la crisis y ésta se limite a la salida del Gabinete del señor Domínguez Pascual, sustituirá a éste el exministro maurista señor Fernández Prada o el Sr. Conde de Lizárraga.

Madrid, 22 (1'00)

¿En el Consejo de hoy quedará resuelto el conflicto?

Desde primera hora de la tarde, se rumoreaba en los pasillos del Congreso y en los Centros políticos, que en el Consejo de Ministros que ha de celebrarse hoy en la Presidencia quedará resuelto el conflicto, dada la facilidad que supone—se decía—la dimisión del señor Domínguez Pascual.

Domínguez Pascual se despide

Ayer, al mediodía, el señor Domínguez Pascual se despidió de los Directores generales del Ministerio de Hacienda, a quienes manifestó que su dimisión era irrevocable.

¿Con quien se proveerá la cartera de Hacienda?

Se dice que, para substituir al señor Domínguez Pascual, en la cartera de Hacienda, será designado el señor Fernández Prada, exministro maurista.

También se habla de que el señor Ordóñez, ministro de Gracia y Justicia, pase a Hacienda, nombrándose, para sustituirle al señor Piniés, maurista también.

Se decía también que el señor Espada, ministro de Fomento, ocuparía la cartera vacante, reemplazándole, en aquel ministerio, el señor Calderón.

Por último algunos afirmaban que sería nombrado ministro de Hacienda el senador señor Lizárraga, pues sólo hay un senador en el actual Gabinete.

Por qué se ha aplazado la crisis

Según parece el aplazamiento que sufre la crisis es debido a no dificultar la constitución del Senado que se efectuó ayer tarde.

Despachando el abono de las comidas de presos

No obstante la huelga, los funcionarios a quienes correspondía han efectuado los trabajos relativos al abono de las cantidades para alimentación de los presos.

Hoy nose reanuda el trabajo.—El lunes hará pública la dimisión del Ministro y la derogación del decreto

La impresión dominante en los círculos relacionados con los funcionarios es que el comité de huelga no dispondrá, para hoy, como se decía, la reanudación del trabajo.

El motivo parece ser la suposición de que, el próximo lunes, la «Gaceta» publicará la dimisión del señor Domínguez Pascual, juntamente con la derogación del famoso decreto. Entonces será el momento de volver al trabajo.

A pesar de todo, la desorientación es grande, no sabiendo nadie, en concreto, qué ocurrirá, pues los informes son contradictorios.

Aumenta el disgusto contra el Ministro

Entre los funcionarios de Hacienda ha aumentado el disgusto contra el Ministro porque el señor Domínguez Pascual no se recata de tildarles de rebeldía y confabulación.

Madrid, 22 (5'30)

Hoy habrá Consejo

Hoy, sábado, a las doce, se celebrará Consejo de Ministros.

La reunión se celebrará en el Palacio de la Presidencia.

El señor Dato dará cuenta al Rey y al Consejo de la dimisión del Ministro

En el Consejo que se celebrará hoy, el señor Dato dará cuenta a sus compañeros de la dimisión que, con motivo de los funcionarios, ha presentado el Ministro de Hacienda, señor Domínguez Pascual.

Terminado el Consejo, el Presidente irá a comunicarla al Rey, si antes no lo ha hecho durante el despacho ordinario, a las diez de la mañana.

¿La crisis será más extensa? ¿España no quiere seguir?

Algunos comentaristas de la situación política aseguran que la crisis será más extensa, no limitándose a la dimisión del Sr. Domínguez Pascual.

Añaden que, no obstante, permanecerá en estado latente hasta que se marchen los Reyes de Bélgica, que, en breve, han de visitar Madrid.

Dicen dichos comentaristas que el Ministro de Fomento, señor Espada, tampoco quiere continuar desempeñando su cartera, por no avenirse a que suba el precio del azúcar, como sucederá si, como pretenden los azucareros, se le pone tasa, ya que ésta superará el precio actual.

Maestro de obras apuñalado en Oviedo

Madrid, 22 (1'00)

Dos detenciones

Oviedo.—Se ha cometido en esta ciudad un nuevo atentado que ha producido viva indignación.

El hecho ha ocurrido de la siguiente manera:

Cuando se dirigía a su domicilio el maestro de obras don Manuel Cueto fué acometido por un grupo de obreros.

Los agresores no lograron herirle. El señor Cueto huyó, perseguido por los agresores.

Estos lograron darle alcance, y entonces, con una navaja, le dieron diez puñaladas por la espalda.

El señor Cueto sufrió heridas gravísimas.

Los agresores huyeron, y al señor

Cueto se le prodigaron los auxilios del caso, trasladándole a su domicilio.

Han sido detenidos, como supuestos autores de la brutal agresión, dos sujetos.

Estos son hermanos y se llaman Vicente y Lorenzo Fernández.

Política

Madrid, 22 (1'00)

Los diputados y los dictámenes del Supremo

Ayer tarde se decía que algunos diputados se proponen impugnar los dictámenes del Tribunal Supremo sobre las actas.

A tal objeto, dichos diputados pedirán, para la definitiva aprobación, los expedientes, lo cual llevará en sí el aplazamiento de la discusión.

Al formularse esta petición, se invocará el precedente del acta de Torroella.

De ocurrir así, la constitución del Congreso se aplazaría indefinidamente.

Designación

Entre los senadores designados por el Senado para asistir a Palacio el día del Santo del Rey figura el señor Arzobispo de Valencia.

La Misión española en Chile

Madrid, 21 (16'00)

Regresará en el «España»

El jefe del Gobierno, Sr. Dato, estando este mediodía hablando con los periodistas, nos ha dicho lo siguiente:

«La misión española que, bajo la presidencia del Infante D. Fernando de Baviera marchó a Chile para asistir a las fiestas magallánicas, ha llegado sin novedad a Valparaíso, de regreso de su breve viaje a Buenos Aires.

La misión esperará allí que se termine la reparación que se está efectuando al acorazado «España».

Luego la misión regresará a España a bordo de dicho buque».

Nuestra acción

en Marruecos

Madrid, 22 (1'00)

Los moros atacan la posición Gerbe alta.—Un soldado herido

El Alto Comisario de España en Marruecos comunica oficialmente al Ministro de la Guerra que, según le participa el Comandante General de Larache, el enemigo atacó, el día 17, nuestra posición de Gerbe alta.

En este ataque resultó herido el soldado José Garibaldi, perteneciente al batallón de cazadores de Chiclana.

De Provincias

Madrid, 22 (1'00)

De Burgos.—Fallecimiento del padre del arzobispo

Burgos.—Ha fallecido el padre del señor Arzobispo, Dr. Benlloch.

El finado contaba la edad de 90 años de edad.

De Sevilla.—Tres sindicalistas detenidos

Sevilla.—La policía, en sus pesquisas, ha detenido a tres sindicalistas a quienes se les ocupó diferentes armas y documentos.

La situación en Bilbao

Madrid, 22 (5'30)

Confesándose autores del asesinato del gerente de los Altos Hornos

Bilbao.—Los sindicalistas Damián Alvarez y Jesús Vallejo, que fueron detenidos a raíz del asesinato del gerente de los Altos Hornos, se han confesado autores del crimen.

En cambio, se negaron a dar los nombres de sus cómplices.

En el Ayuntamiento.—Los socialistas, contra una proposición condenatoria de los atentados

Bilbao.—En la sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento, se presentó, por los monárquicos, una proposición condenando los atentados sociales que se vienen cometiendo.

El alcalde y un teniente de alcalde, ambos socialistas, se negaron a que se discutiera la proposición.

Los empleados de Correos

Madrid, 22 (1'00)

Visita a Colombi.—Agradecimiento a éste.—Los compromisos del Congreso postal

Ayer, una comisión de oficiales del Cuerpo de Correos visitó al Director general de Comunicaciones, señor Conde de Colombi.

La comisión le expresó el agradecimiento de todo el Cuerpo por la creación de la Escuela nacional de Correos y por la implantación de mejoras de carácter descentralizador que ha realizado.

Le dijeron que expresara al Gobierno los sentimientos de los empleados y le ofreciera el concurso de éstos para la implantación de los servicios bancarios que se derivan de los compromisos adquiridos por España en el reciente Congreso postal.

El señor Colombi ofreció seguir laborando en bien del Cuerpo de Correos.

Del Extranjero

Madrid, 21 (16'00)

Atentado contra Mustafá Kemal

Londres.—Comunican de Atenas que un aviador turco intentó asesinar a Mustafá Kemal.

Fué detenido.

Las Cortes

Madrid, 22 (1'00)

SENADO

Sesión constitutiva.—Discurso del Presidente

A las 5'30 de la tarde se abre la sesión del Senado.

El salón ofrece magnífico aspecto.

En la presidencia toma asiento el señor Sánchez de Toca.

Los diputados asisten vestidos de etiqueta.

Se aprueban varios dictámenes de actas.

Juran gran número de senadores. Prometen algunos otros.

Se eligen los Secretarios. Quedan nombrados definitivamente los que ya desempeñaban el cargo con carácter interino.

Queda constituido el Senado.

El presidente de la Cámara, señor Sánchez de Toca, pronuncia un discurso.

En él hace resaltar el ambiente de cordialidad que reina en la Cámara.

«Del patriotismo del Senado—añade—espero una labor fructífera, la señalada en el Mensaje de la Corona».

Se procede a la elección de la Comisión permanente de actas.

Se reúne el Senado en secciones.

CONGRESO

La discusión de actas.—Violento discurso de La Cierva.—Protestas

La sesión del Congreso de ayer se limitó a la aprobación de actas.

Sólo al discutirse el acta de Orihuela, el señor La Cierva pronunció violento discurso, en el que protestó contra los atropellos cometidos por el Gobierno para sacar triunfantes los candidatos adictos.

(Los diputados de la mayoría protestan contra la violencia del discurso).

El señor La Cierva hace llamamiento «a la buena crianza».

Esto es lo único saliente que ha habido en la sesión.

Las demás actas se han aprobado sin debate o con poco.

Y se ha levantado la sesión.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 22 (1'00)

Cotización de ayer

| | |
|------------------------|--------|
| Interior contado. | 69'05 |
| Interior fin de mes. | 00'00 |
| Amortizable 5 por 100. | 92'70 |
| Amortizable 4 por 100. | 00'00 |
| Banco de España. | 565'00 |
| Compañía Tabacalera. | 000'00 |
| Francos. | 49'00 |
| Libras. | 28'08 |
| Exterior. | 81'75 |
| Carpeta interior. | 00'00 |
| Marcos. | 12'20 |
| Liras. | 000'0 |
| Dólares. | 0'00 |
| Coronas. | 0'00 |

Noticias varias

Madrid, 22 (1'00)

Detención de un preso que se fugó de la cárcel

En la estación de las «Cinco Casas», de la línea de Madrid-Ciudad Real, la policía detuvo ayer a un individuo que se había fugado de la cárcel donde estaba preso como presunto autor del intento de asesinato del secretario de la Federación Católica-Agraria de Murcia, señor Toni.

El detenido ingresó de nuevo en la cárcel.

Las fiestas de Carnaval

En la sesión municipal celebrada ayer por la tarde se discutió la celebración de las fiestas de Carnaval.

Se acordó conceder, en este asunto, un voto de confianza al Alcalde para que decida el sitio en que se han de celebrar las fiestas y el desfile de carrozas.

Prensa Asociada

POR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Otros cuatro atentados

El terrorismo ha entrado desde anteañoche en un período de profunda agitación.

A los atentados ya conocidos de los lectores de CORREO DE MALLORCA, hay que añadir cuatro más, perpetrados esta madrugada.

Las continuas agresiones de que son objeto la Benemérita, la policía y los guardias de seguridad, hace que estas fuerzas obren con toda severidad y respondan en la misma forma a los que disparan contra ellas.

Entablada así la lucha, nada de extraño tiene que, desde la noche del miércoles último hasta la tarde de hoy, hayan caído muertoshasta doce individuos, sindicalistas unos, patronos otros y agentes de la autoridad otros.

Ascienden a siete los heridos a consecuencia de los lamentables sucesos de que nos estamos ocupando.

Uno de los atentados de anoche se cometió contra varios empleados de la «España Industrial», quedando dos de ellos muertos y uno herido grave.

Ante las repetidas agresiones de que son objeto los obreros del citado establecimiento, éste ha quedado cerrado desde hoy, quedando, en consecuencia, en paro forzoso 1.200 obreros.

El Sr. Cazador

El cadáver del infortunado farmacéutico mallorquín don Juan Cazador y Barceló se halla en el depósito judicial.

Probablemente, mañana se le practicará la autopsia, y el domingo, o el lunes, se celebrará el entierro.

Varias familias de la colonia mallorquina han organizado una suscripción para dedicar una corona al infeliz joven.

Sindicalista muerto

Al ser conducido a las dos y cuarto de esta mañana a la Jefatura superior de policía el sindicalista José Pérez Espín, por un funcionario de vigilancia y una pareja de seguridad, al llegar a la Reforma, intentó fugarse, viéndose obligada la fuerza a hacer fuego contra él, quedando muerto en el referido lugar.

A este individuo se le había ocupado una pistola Star, cargada, a punto de disparar, y tres cargadores más.

Sindicalista que se escapa.—Disposos.—Un herido

Esta mañana perseguía la policía a un sindicalista por la calle del Marqués del Duero, y en la esquina de la calle de Campo Sagrado se cruzaron entre el fugitivo y sus perseguidores algunos disparos, de los cuales resultó herido Daniel Martínez García, de 26 años, domiciliado en la calle de San Paciano, número 12. Conducido éste a la casa de socorro, se vió que tenía una herida en el muslo izquierdo con orificio de entrada y salida, que fué calificada de pronóstico reservado.

Al sindicalista perseguido logró la policía detenerle poco después.

Otro herido

Esta mañana, en el mercado de San Antonio, un vendedor ambulante de plátanos fué detenido por un guardia municipal y, al ser llevado al cuartelillo, otro individuo se apoderó de una carta que llevaba aquél.

Acudieron los guardias de seguridad, que hicieron varios disparos contra el ladrón.

Uno de los proyectiles alcanzó a un transeunte, causándole una herida grave.

Otro atentado

A las cinco y media de esta tarde, un grupo de desconocidos, que se hallaba apostado en la calle de la Mare de Deu, esquina al Pasaje Magarola, ha hecho varios disparos contra un individuo que pasaba por la primera de las citadas calles.

El herido, que se llama Antonio Elías, está domiciliado en la propia calle de la Mare de Deu, 14.

Ha sido conducido en un auto al Dispensario de la calle de Sepúlveda.

Parece que tiene una herida en una pierna.

Al escribir estas líneas se ignoran más detalles del suceso, que ha causado gran alarma en las inmediaciones del lugar donde ha ocurrido el hecho.

Palou Garí

Barcelona, 21 de Enero.

Lámparas AMOR

Alumbrado incandescente a Gasolina.
Casa Buades COLON, 33, Palma
P. A. Maura 2

Han llegado



GRANDES ALMACENES JOSÉ

DE VIDA DE IGNACIO FIGUEROA

Teléfono 217

¡INIMITABLE REBAJA!

por

FINAL DE TEMPORADA

Cortes paño para Caballeroa ptas. 18, 22 y 28

„ Superiores para Señora 12⁵⁰ 13 y 16

¡OJO! Franela extra a Ptas. 1'30 mt.

¡ATENCIÓN! Listas país id. id. 1'30 id.

LIMITACION EFECTIVA DE PRECIOS

En Lenceria, Laneria, Sederia, Peleteria

Mantas y alfombras

Pañoleria, Camiseria, Zapateria y Merceria

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES